

| | | |
|----------------------|-----------|-----------|
| En la capital. | 450 ptas. | trimestre |
| fuera de la capital. | 5 id. | id. |
| Ultramar en oro. | 18 id. | semestre |
| id. un año en oro. | 25 id. | id. |
| Extranjero. | 750 id. | trimestre |

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º, 1.ª

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y á los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos, en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.ª á 5.ª pesetas la línea á juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A. LORETTE, 61, Rue Caumartin

AÑO XXII

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, domingo 6 de Noviembre de 1892

NÚMEROS SUELTOS

25 céntimos

N.º 4.825

Gran surtido

de vinos lejítimos de Jeréz y toda clase de conservas alimenticias á precios módicos.

BENITO MASSOT,

Rambla de Alvarez, 2, y carretera de Santa Eugenia, 3.

Desde Madrid.

3 Noviembre de 1892.

Como era de presumir, el Consejo celebrado ayer careció de interés alguno político y los ministros se abstuvieron de tratar hasta del pasado motin.

Los consejeros despacharon algunos expedientes de relativo interés, entre ellos uno por el que se dispensa de toda formalidad de subasta al ministro de la Gobernación para la adquisición del material necesario para la recomposición de la línea telegráfica de Andalucía. (Falta hacer).

El ministro de la Gobernación dió cuenta de algunos expedientes formados contra diferentes alcaldes, siendo aprobada la suspensión de los correspondientes á Puebla de Brogon (Lugo), Requena (Valencia) y Gilgarcía (Avila).

El Sr. Cánovas manifestó que, en vista de los partes remitidos por los médicos que asisten á S. M. el rey, quienes insisten en que puede ser perjudicial el viaje á Granada por las inevitables molestias del mismo, había aconsejado á S. M. la reina regresara directamente á Madrid, cosa que ésta ha aceptado desde luego y, en su consecuencia, saldrá la corte de Sevilla el cuatro del actual.

También se ocuparon de la necesidad que hay de enviar delegados que nos representen en el Congreso monetario que ha de celebrarse en Bruselas dentro de poco.

Sobre el particular acordóse brindar con dicha misión á los señores Rull, Sánchez Toca y Osnia.

El Consejo acordó asistan los ministros de Fomento, Gracia y Justicia y Guerra á la inauguración del monumento á Isabel la Católica y festejos que con tal motivo han de celebrarse en Granada.

Los ministros indicados partirán esta noche para dicho punto.

Y terminó el Consejo dejando para el próximo la resolución de gran número de expedientes de indulto, y sin que en el curso del mismo se planteasen esas fantásticas soluciones que profetizaban las oposiciones y ¡oh dolor! sin que nadie las diere el gustazo de hablar de crisis.

La llegada del Sr. Romero Robledo no ha de animar, como algunos suponen, el marasmo que se siente en la política y

que ha de continuar interin duren los festejos del Centenario, hasta que se abran las Cortes y con ellas el *vibrar* apetito de los eternos murmuradores que pululan asiduamente por el salón de conferencias.

Hacia ya mucho tiempo que no ocurría ningún siniestro ferroviario, y era necesario romper con la costumbre. Conociéndolo así, sin duda, ayer decidió el tren correo de Málaga descarrilar en Gobantes, ocasionando con tal accidente gran número de heridos y considerables pérdidas en el material.

También hacia mucho tiempo que en algún ayuntamiento no se verificaba alguna sesión borrascosa y, por si no eran suficientes las celebradas en Madrid, Ciudad Real, Valladolid y demás puntos, ha venido á enriquecer la colección la celebrada ayer en Almería, donde se prodigaron sablazos y bofetones á discreción sin que pudieran escapar ni los representantes de la prensa de otras provincias, neutrales siempre y que en nada se meten.

El furor de los alguaciles encargados de repartir *leña* no conoció límites, y más de un pacífico contribuyente rodó por el suelo.

El Sr. Villaverde se va dando gran maña para las acometidas contra los municipios revoltosos, pero, de seguir así las cosas, es muy posible tenga que buscar quien le facilite el trabajo.

La eterna cuestión entre obreros y patronos tiene muy en cuidado á estas horas al gobierno de Inglaterra.

Asegúrase que el conflicto entre los mineros y las Compañías explotadoras de la Gran Bretaña, es inevitable.

Los operarios se declararán todos en huelga si no se les aumentan los salarios.

Esta huelga, si se realiza, causaría una situación insostenible en Inglaterra.

De V. affecmo. S. S. q. b. s. m.—El Corresponsal.

ENTROPEL.

Este es el título de un nuevo libro de Salvador Rueda, el inimitable y popularísimo colorista andalúz, que ha sabido encerrar en estrofas llenas de armónica cadencia el sol de su tierra, el color y los perfumes de los cármenes andaluces. La originalidad del tan modesto como discutido escritor malagueño, le ha proporcionado grandes triunfos... y grandes censuras. Hay espíritus para los que toda innovación es peligrosa, á quienes asusta todo desórden, y no transigen con el escritor genial que encierra sus concepciones en versos hermosísimos aunque á las veces incorrectos.

Con motivo de la Esposición se ha despertado la codicia de mucha gente poseedora de objetos curiosos, y hay hombre que se ha ido á ver á todos los sábios, uno por uno, para decirles:

—Yo tengo una preciosidad histórica que desearia presentar en la Esposición á ver si la despacho.

—¿Qué es ello?

—Un plato sopero del siglo doce ó doce y medio, todo lo más.

—¿Lo trae V. ahí?

—Sí señor; lo traigo envuelto en algodón en rama para que no se constipe.

Y el hombre sacaba el plato con todo género de precauciones, diciendo:

—Huela V., ¿verdad que trasciende á Edad Media?

—A lo que huele es á queso.

—No tiene nada de particular, porque este plato lo usaba un abuelo mio, que era de Villalón. Todas cuantas personas lo han visto dicen que es una joya, y yo no lo vendo por menos de cinco mil duros.

La mayoría de los sábios ha puesto en duda la importancia histórica del plato, y

Salvador Rueda que tiene estilo, manera y factura muy propios, tiene por ende numerosos admiradores y amigos: lo cual no *empecé*—como diría el otro—que sea uno de los pocos poetas contemporáneos que se leen mucho, y con gusto.

El nuevo libro que se publicará en la semana próxima es digno de su pluma que sabe retratar en dos endecasílabos los colores borrachos de una inverosímil é incopiable puesta de sol.

Hé aquí un fragmento inédito de la obra *Sevilla en Abril*:

SEMANA SANTA.

Sevilla la gallarda, la española, la Atenas sonriente de la gracia, al rodear Abril su sien de flores brinda al mundo sus fiestas decantadas.

En sus cielos de luz que el azul prusia manchó de fresca tinta, el sol derrama la copa de sus átomos de oro, que en las llanuras indolentes cuaja las avenas del trigo, y en las rejas rosas de terciopelo. Por las plazas orladas de olorosos limoneros, en cuadro babilónico resbalan razas y gentes que de opuestos mundos vienen las glorias á admirar de España, y se revuelven con el jaique moro de Europa vieja las brillantes galas, trajes con que la América se viste y policromas túnicas del Asia.

Con la entrada simbólica de Cristo en la inmortal Jerusalem, señalan su principio las fiestas, y circulan bajo los arcos góticos las palmas.

En las capas pluviales que conducen canónigos severos, las bordadas flores de raso y oro el sol matiza entrando por la ojiva acristalada, y envuelve la divina ceremonia con el concurso que piadoso marcha y los graves salmistas que solemnes lentos caminan á la vez que cantan.

Fuera, del aire bochornoso impregna las vibrantes moléculas la grata tónica esencia que el naranjo vierte como incensario generoso. Arrastra manso el Guadalquivir, cual el Cefiso, el oro y azul, las sonrientes aguas, y se aspiran los místicos perfumes que de hogares y templos se derraman.

Por la torcida calle que se enreda en el confuso laberinto, avanza la del Silencio lenta cofradía alzando al viento laz rojizas hachas.

Ni avisos, ni plegarias, ni rumores de la medrosa procesión se escapan; cual mantos de fantástica neblina las colas de las túnicas resbalan.

El Nazareno que la cruz soporta en los llagados hombros, obra rara de Montañés valiente, sudoroso, aterrador en su postura trágica, dirige al suelo la mirada vítrea de profundos misterios impregnada,

á esto dice su poseedor que lo que quieren es menospreciarlo para aprovecharse de la ocasión y adquirirlo á bajo precio.

Hay otra señora que anda por ahí buscando eruditos para que vayan á su casa á reconocer un catre de lona con los pies pintados de verde. Dice que aquel catre lo heredó ella de un pariente anticuario, que lo tenía en gran estimación por haber pertenecido á Men Rodríguez de Sanabria y después á una tía suya, que era comadrona en Medina del Campo.

—Mire V., mire V. qué cosa tan bonita—esclama la señora en presencia del catre.

—Lo que tiene son chinches.

—Ya lo sé, pero no quiero quitárselas porque también son históricas. ¿Sabe Dios cuántas veces le habrán picado al Sr. de Men!

Una familia de la calle del Carnero quiso llevar á la Esposición una chombra de madapolan, asegurando que había pertenecido á Florinda ó la Cava.

—Y V. por quién lo sabe?—preguntamos al dueño de aquella prenda notabili-

y el fuego de la vida en las arterias hiela al volver la congajosa cara.

Le vé pasar la gente cautelosa desde entornados cierros y ventanas, y allá se aleja fatigoso y triste con su séquito vago de fantasmas.

Para verle también, la media luna sube sobre el borron de la Giralda, y de la torre clábase en la cima como un tricornio de bruñida plata...

Por donde quiera imágenes circulan en los días de fiestas sacrosantas: los pasos á los pasos se suceden y cruzan muchedumbres enlutadas.

Desde las altas cumbres de la iglesia llama á oficios girando la carraca, y el ayuno los cuerpos enflaquece y á las almas perfuma la plegaria.

El órgano, enmudece sus trompetas de grandiosa armonía: las arañas entornan sus millares de pupilas y suspiran su sueño; las campanas paralizan sus lenguas en que el bronce mudo quedó; por tierras están las aras; volcados los atriles; místico el templo; caídos los adornos en las gradas; y el sepulcro que encierra á Jesucristo, mientras las voces *¡miserere!* cantan, se alumbra como el Rey de Babilonia con el fulgor de cuatrocientas lámparas.

Pero ya por las calles en que el pueblo se mezcla y funde en asfixiantes masas, las procesiones su último desfile hacen con grave y perezosa marcha.

No es Dios humilde quien venir parece tras los pasos sin fin. Roma pagana, Grecia con sus festines licenciosos, Egipto con sus jugos y sus danzas ante el glorioso Faraón que viene á su palacio entre triunfantes palmas, son menos deslumbrantes y soberbios que el cuadro inmenso de la fiesta sacra.

El valor de un imperio representa cada lujosa túnica; bordadas en florones de oro que salpican la púrpura encendida y recamada, del hombro de los tardos nazarenos caen al suelo rodando por la espalda, y el carro fuerte con sus ruedas cruje á la presión de la tremenda carga.

El manto de las vírgenes parece un constelado cielo; flores áureas truecan sus pliegues en jardín de oro que enorme cuelga de las ricas andas.

En sucesión que aturde los sentidos santos y cruces fulgurando pasan, la voz del pueblo entona una saeta triste como preludio de guitarra, y el desfile prosigue renovando galas brillantes por lujosas galas, montones por montones de riquezas, y oro y perlas en fúlgida cascada.

Con el repique á gloria derramado de la torre gentil, la iglesia enlaza los cánticos postreros que pronuncia antes de entrar en la solemne Pascua.

—Por unos papeles que dejó escritos un arqueólogo de Consuegra, vecino nuestro. Antes de morir se la regaló á la criada; pero nosotros pudimos adquirirla casi de balde.

Si la comisión receptora hubiese abierto la mano, á estas fechas habria en la Esposición una cantidad enorme de cachivaches inútiles; porque hay muchas personas que creen tener objetos preciosos en su casa, y en cuanto se les presenta ocasión de exhibirlos ya están molestando á todo el mundo, con objeto de que aparezca su nombre en un tarjetón con estas ó parecidas palabras: «Propiedad del Sr. Fulano.»

Felizmente en la Esposición no hay más que objetos notables, según dicen las personas cultas y las que, como la planchadora antes citada, se van allí todos los días á pasar el tiempo y á dar jaquecas á los encargados de las instalaciones.

Luis Taboada.

CACHIVACHES.

Hay gran curiosidad en el público por conocer la Exposición histórica. Solo unos cuantos seres felices han logrado visitarla, valiéndose de la amistad de este ó el otro personaje; nosotros, los que no tenemos relaciones con gente fina, lo más que hemos hecho ha sido asomar la cabeza por entre los barrotes que cercan el edificio, espiándonos á que nos dijera algún empleado de rostro feroz y de mirada torva:

—¡Eh! ¡Fuera! ¡Ahí no se puede estar!

¡Parecen ustedes tontos!

Hay verdaderas preciosidades en la Esposición, según testimonio de una viuda que le plancha las camisas á un académico de la historia y tiene entrada franca en el nuevo palacio. El número de las joyas artísticas es infinito, y eso que la comisión no ha querido recibir muchos objetos históricos presentados por particulares.

¿Quién no tiene en su casa algún mueble raro, algún lienzo denegrido ó algún cacharro notable cuya oriundez se pierde en la noche de los tiempos?

El elegante y de bordados lleno elevado alminar, lenguas desata de resonante bronce; bambolea en los seguros cepos las campanas; estremece cadenas y cordales que elevan del metal música bárbara; y la lira gigante de la torre, arpa de piedra que retumba y canta, de Dios tronando á la sublime gloria dice en robusto concertante: ¡Hosanna!

SALVADOR RUEDA.

29 de Octubre de 1892.

(Prohibida la reproducción.)

Noticias locales y generales

Llamó la atención de alguno que siempre tiene en tensión el órgano perceptivo, el que la conferencia que antes de ayer tarde dió el señor de Trinchería en el Teatro principal, comenzara con gran número de espectadores y que terminara casi rodeado de la soledad.

Esto prueba que las cuestiones áridas fatigan, aunque encierran el interés que encierran las corcheras. Solamente el señor de Trinchería es quien conserva siempre el entusiasmo sin descaimientos ni debilidades.

—Una estadística curiosa de la existencia de oro y plata en los principales países del mundo, acaba de ser publicada por el director de la casa de moneda de los Estados Unidos, el reputado matemático señor Leech.

Del cuadro de estas evoluciones resulta, que para el mundo entero la existencia de oro alcanza á millones 18.234.595.000 de francos, y la de la plata á 19.723.500.000 millones.

—Ha fallecido en Figueras unos días hace, el Médico de Rosas D. Nicolás Suñer, padre del también médico D. Tomás á quien acompañamos en el sentimiento.

—La sociedad *L'Egalité*, fundada en París para la defensa de los derechos de la mujer, acaba de dirigir al Consejo municipal de la capital de la vecina República una petición invitando á los consejeros á que introduzcan en el proyecto de reforma electoral, que debe ser discutido dentro de poco, el reconocimiento de los derechos civiles y políticos de la mujer.

Esta petición, sobre la que el Consejo general y el municipal están llamados á informar, está apoyada por los Sres. Vaihaut y Longuet, así como por todos los miembros del Consejo que en sus programas han reconocido la necesidad de la emancipación del bello sexo.

Después de todo esto, sería el *pendant* natural de la ley de divorcio, y la familia francesa será el modelo del que deberán apartar la mirada todas las demás naciones.

—Hemos tenido el gusto de estrechar la mano á nuestro amigo D. Bruno Simón, antiguo Director que fué de la acreditada fábrica de papel *La Gerundense* y que hoy está al frente de la que en la provincia de Valencia poseen los señores Moroder Hermanos.

El señor Simón, cuyo viaje no ha tenido otro objeto que abrazar á su familia, regresará á su fábrica hoy probablemente, deseándole un feliz viaje.

—Leemos:

El Tribunal Supremo, al resolver un recurso de casación en causa sobre supuesto delito de injurias cometido por medio de la imprenta, procedente de la Audiencia de Toledo, ha declarado que no constituye delito la censura de palabra ó por escrito de todos los actos que se refieren á la gestión ó desempeño de los asuntos públicos.

Es lo que debe ser; pero eso no reza con las injurias y calumnias que define y castiga el código penal. Estaríamos frescos si así no fuera.

—¿Tendremos el miércoles función gratuita en el Ayuntamiento? Porque oímos ayer á un vecino recomendar á otro la asistencia á la sesión próxima con mucho interés, diciéndole que será muy buena.

Y muy buena para algunos resulta cuando hay mucho jaleito y escándalo. Ahora solo falta que los Concejales se llamen andana, que es lo que siempre debieran hacer.

—Dice un cablegrama de Nueva York, que con el éxito más satisfactorio acaba de inaugurarse la comunicación telefónica entre Chicago y aquella ciudad. Esta lí-

nea, que es la más larga establecida en el mundo y que funciona en perfecta regularidad, tiene una extensión de 950 millas y ha sido montada con tanta pericia y acierto, que el telefonista de Chicago asegura que oye la voz del de Nueva York tan claramente como si estuviese hablando á su lado.

—A las nueve de la noche de hoy, tendrá lugar la última función teatral de la presente temporada de ferias en el *Circolo de San Narciso*, poniéndose en escena por la sección lírico-dramática, la importante zarzuela de magia en 3 actos, *El Castillo de Ruy-flor*.

—Por blasfemar en la vía pública, ha sido detenido Benito Sans y puesto á disposición del señor Gobernador civil.

—Hemos recibido una nota de la alcaldía, en la que se nos anuncia, para conocimiento del público, que en la tarde de hoy y hora de las seis, será el último día de Fuente luminosa, siendo amenizada por la brillante música de Guipúzcoa, y que las sillas no costarán más que diez céntimos en lugar de veinte como se venía cobrando los días anteriores.

—Por la sección dramática de *La Oda-lisca* se pondrá en escena en la noche de hoy, la comedia en 3 actos *Com lo anell al dit* y la pieza catalana *Un diná á Miramar*. Terminado el espectáculo, dará principio un escogido baile á orquesta en obsequio á los forasteros.

—El *Semanario de Figueras* contesta á la pregunta que le dirijimos referente á su opinión sobre el mensaje de los señores Obispos á S. M. la reina y su asistencia á la comida con que la augusta señora los ha obsequiado, diciendo, no sin antes llamarnos conservadores faltando como siempre á lo que debe observar un periódico de su alcurnia y su religiosidad;

Benevolencia se necesita para responder á esa candidez, cien veces contestada por nosotros. Oigan bien el colega canovista: A pesar de todas esas visitas y de cuantas quiera él imaginar, EL LIBERALISMO SERÁ SIEMPRE PECADO Y LOS LIBERALES IMITADORES DE LUCIFER, según la palabra infalible de León XIII. En la Iglesia, las visitas y mensajes, no destruyen al dogma católico. De este tratamos siempre nosotros y no de otra cosa.

¿Estamos? Lo que tratan Vds. es de enmascarar siempre la verdad y no les vale. Todo liberalismo es pecado: quien se une y adhiere á los liberales, peca; es así que la monarquía española es liberal y los Obispos viven adheridos á ella, ergo... añada el *Semanario* lo que falta.

Desengañese el colega: ha perdido la brújula y entra en la herejía y en la falta de respeto para con los sucesores de los apóstoles, y hasta para el Sumo Pontífice que llama hija á la Reina de España distinguiéndola entre los predilectos.

Si lo que hace el *Semanario* lo hiciéramos nosotros ¡qué cosas nos diría! Si no faltándole nos apellida órgano de los Estancieros, de Morayta y Conservador, creyendo que ello nos puede mortificar, ¡qué diría si desacataráramos al Papa y á los Obispos, ya que no puede llamarnos anti-religiosos?

¡Pobre *Semanario*! Trata del dogma con la misma autoridad como podríamos nosotros tratar de los garbanzos de su cocido, sin conocer que no es nada y que su misión es callar y obedecer á los que en nombre de Dios mandan.

—Ayer mañana falleció repentinamente el concejal de nuestro Ayuntamiento, D. Bartolomé Ricart, á cuya familia acompañamos en el sentimiento. El difunto era un industrial dignísimo y pertenecía al partido republicano que ha perdido uno de sus entusiastas secuaces.

R. I. P.

—Ayer se celebraron con la pompa propia del culto católico, las honras fúnebres por el eterno descanso del alma de nuestros héroes de la independencia, á cuyo acto asistieron las autoridades, jefes y oficiales de la guarnición é individuos de los centros oficiales.

Ocupó el púlpito el joven Catedrático de este Seminario Conciliar señor Herranz, quien pronunció un elocuente discurso saturado de fé y de patriotismo llamando la atención del auditorio por su corrección y lenguaje castizo. Nuestros plácemes al joven orador que promete ser uno de los pri-

meros de nuestra diócesis.

—Cada vez adquiere más crédito la excelente *Agencia Almodóbar* (Puerta del Sol, 9, entresuelo, Madrid), que tantas veces hemos recomendado á nuestros lectores.

El estar dirigida por respetables abogados del Ilustre Colegio de la Corte, y el tener la costumbre de no percibir sus honorarios, generalmente, sino terminados los asuntos en que los devenga, dan á dicho Centro condiciones de formalidad y buena fé, muy dignas de tenerse en cuenta.

Si son de temer los muchos abusos de ciertas Agencias, cuyos propósitos son bien conocidos de todos, en cambio los servicios de una Casa seria y digna, como la *Agencia Almodóbar*, son verdaderamente inapreciables.

VINO DE BUGEAUD

Toni-Nutritivo con QUINA y CACAÓ el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias.

Los médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones aconsejando la quemazon del *Papel de Armenia*, el más eficaz de los desinfectantes. Por menor en todas las perfumerías y farmacias. Por mayor, VICENTE FERRER y C.^a, 112, calle Comercio, Barcelona. P. I.

El autor del Jabón del Congo, Victor Vaissier, proveedor, con título, de S. M. el Rey de los Belgas, de S. A. el Bey de Túnez, etc., recomienda á su numerosa clientela, pidan en todas partes los Polvos Congoanos, adherentes é invisibles, y el Extracto del Congo, perfume exquisito para el pañuelo.

Remitido.

Olot 2 de Noviembre de 1892. Sr. Director de LA LUCHA.

Muy señor mío y de mi más digna consideración: Estimaré de su amabilidad se digne disponer la inserción del presente Remitido en las columnas de su digno periódico, á cuyo favor le quedará agradecido el firmante.—Antonio Torrent.

En el periódico de su digna dirección del 29 de Octubre último, ha aparecido el 5.º de los artículos firmados por *Un ganadero catalán*, en el que, á parecer de algunos de mis amigos, se han vertido frases y apreciaciones que, aunque equivocadas, podrían tomarse, según ellos, como una alusión á este Ayuntamiento y á mi humilde persona. Aunque nada de esto creó y á fin de alejar hasta de la sospecha versiones que podrían menoscabar la dignidad mia y la de este Municipio, desearía como especial favor, se dirigiera á ese Redactor de su digno periódico, con la mesura y cortesía que ha usado él en sus escritos, para suplicarle se digne dar su nombre á fin de saber si algunas de las alusiones en él comprendidas van realmente encaminadas á mi humilde persona y á este Municipio y, en caso afirmativo, sostener con él pacífica y serena polémica para aclarar dichos conceptos y salvar de este modo los fueros de la verdad, que bajo otro aspecto podrían quedar vulnerados.

En la confianza de que el aludido señor no tendrá inconveniente en corresponder á mis deseos justos, como lo haría el firmante en igual caso y todo otro que se proponga, más que herir personalidades, servir á la causa del bien público, por los caracteres de caballerosidad y lealtad que en el mismo me complazco en reconocer, me repito de V. S. M. S. y A. S.—Antonio Torrent.

Diputación Provincial.

Antes de anoche quedó constituida definitivamente la Corporación provincial en la forma siguiente: Presidente, D. Narciso Rigau Fortet; Vice-Presidente, D. José Palau Codereh; Secretarios, D. José Batet Camps y D. Martín Bonany Gispert y Vice-Presidente de la Comisión permanente, D. Pedro Ordís.

Una vez tomado posesión de los cargos, nuestro querido amigo el nuevo Presidente D. Narciso Rigau, pronunció el siguiente discurso, cuya forma y fondo aplaudimos sin reservas. Dijo:

SEÑORES DIPUTADOS:

Al ocupar esta presidencia, comprendo que lo debo más á vuestra benevolencia que á mis méritos personales, que muchos

y aún todos con más razón que yo podrían sentarse en este sitial; cúplome, pues, daros las más expresivas gracias y dirijiros estas breves palabras para demostrar mi agradecimiento.

Antes de pasar adelante para hablaros de lo venidero, permitidme que dedique un recuerdo al pasado. La Diputación que cesó fué presidida por mi buen amigo y ahora compañero de todos, Sr. Marqués de Camps; las actas de las sesiones por ella celebradas hablan con elocuencia bastante para comprender los desvelos que se impuso para imprimir una marcha regular y económica á la Administración provincial; pláceme reconocerlo así y me complazco en estos momentos enviándole la más ferviente felicitación, y creyendo interpretar los deseos de todos los señores diputados, me atrevo á darle desde este sitial el más expresivo voto de gracias.

Siendo la Diputación una corporación de carácter administrativo, no tengo para que hacer manifestación política de ninguna clase; no ocultaré tampoco mi convicción monárquica, pero ésta no ha de ser óbice para que, en la marcha de las sesiones, me inspire en la más estricta imparcialidad; miraré por igual á todos vosotros sin atender para nada á la idea política que cada uno pueda tener; mi guía será la tolerancia, permitiendo la mayor amplitud en las discusiones, dentro de los límites reglamentarios, siempre que éstas se encaminen á mejorar los intereses morales y materiales de la provincia, que es el objeto que todos debemos proponernos.

Para lograr este mejoramiento, se requiere ante todo una administración que se inspire en la moralidad y que sea en todos sus actos imparcial; estas dos circunstancias serán siempre mi guía y en ellas se inspirarán mis resoluciones para que de esta manera queden completamente atendidas las necesidades de la provincia tanto en el orden económico, nuestra especial misión, como en las múltiples ramas que abarca la Administración provincial.

Para lograr este resultado, no bastan mis conocimientos; necesito la ayuda de todos vosotros, y desde este sitial no os la suplico, porque tengo el convencimiento de tenerla desde el momento que á él me habeis elevado, y fiado en esto no dudo que la actual Diputación atenderá al fomento de los intereses provinciales, que todos contribuiremos á que se armonicen la economía y los buenos servicios, y procuraremos el engrandecimiento de la provincia en lo que á todos más atañe y al país interese. He dicho.

Dios quiera se cumplan los deseos del señor Rigau que son los nuestros, y faltáramos á nuestro deber si no aplaudáramos á todos los señores Diputados por el patriotismo que han demostrado y demuestran en bien de la provincia, y no significáramos lo patrióticamente que también han cumplido el señor Marqués de Camps y sus compañeros su misión durante el tiempo que han desempeñado los honrosos y delicados cargos.

El acorazado «Howe».

Dicen desde la Coruña que el acorazado inglés «Howe» mandado por M. Hertugs, en callo anteayer á las once y media de la mañana en el bajo Pireiro de la ria del Ferrol, próximo al castillo de Palma, abriéndose dos vías de agua que hacen perder la esperanza de salvar dicho buque. La escuadra inglesa iba al Ferrol con el objeto esclusivo de saludar al almirante de aquella al Capitan general del departamento. Inmediatamente después de ocurrido el siniestro, se telegrafió al almirantazgo inglés y á la embajada de Inglaterra en Madrid. El almirantazgo envía algunos remolcadores que llegarán mañana. La goleta «Prosperidad» y el boteo del arsenal proceden activamente á descargar las municiones de guerra y los cañones.

El acorazado «Howe» tiene sumergida la proa y parte de la popa, considerándose totalmente perdido. En el acto de encallar, se tumbó sobre la banda de babor, corriéndose hacia este lado los cañones, y quedando la obra muerta y los fondos completamente desatrazados. Los equipajes y la tripulación han pasado á la Capitania. No ha ocurrido ninguna desgracia personal. Solo se ve la popa del buque, el cual ha sido reconocido por los buques, que han declarado ser imposible salvarlo. Los marinos expertos no se explican este percance, porque el bajo Pireiro es harto conocido, por lo que se atribuye el siniestro á descuido ó á desconocimiento de la costa.



D. Bartolomé Ricart y Carbó,

Concejal del Excmo. Ayuntamiento

FALLECIÓ AYER Á LAS 6 DE LA MAÑANA

(R. I. P.)

EL EXCMO. SR. ALCALDE PRESIDENTE DE LA EXCMA. CORPORACIÓN MUNICIPAL, su desconsolada esposa, hijos, hijo político, hermano, hermanas, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan tengan presente al finado en sus oraciones y se sirvan asistir, hoy domingo á las 11 de la mañana á la casa mortuoria, Plaza del Molino para acompañar el cadáver á su última morada.

No se invita particularmente.

FÉRIAS Y FIESTAS DE GERONA.

Hoy 6.—A las 2 y media de la tarde, baile público al estilo del país, en la plaza de la Constitución.

A las 3, concierto en la Dehesa, por la música del Regimiento Infantería de Guipúzcoa. A las seis Fuente mágica.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy 6 de Noviembre de 1892

Se pondrán en escena las sarzuelas, *Lucifer*, *Las Campanadas* y *Oro, plata, cobre y... nada*.

A las 8 y media.

CIRCO ALVAREZ.

Dos últimas y grandes funciones para hoy domingo 6.

A las 3 de la tarde y á las 8 y media de la noche.

Tomarán parte todos los artistas, ejecutando sus más difíciles trabajos.

Divertidos intermedios cómico-musicales por todos los clowns.

Terminarán las funciones con la divertida pantomima denominada *La varita mágica*.—Entrada general 2 reales.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY

Santos Severo ob. y mr. y Winoc ab.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia del Seminario Tridentino.

TELÉGRAMAS.

Madrid 4.—Hallase enferma por causa de un enfriamiento la exreina D.ª Isabel II.

La *Gaceta* dice que la familia real llegará mañana á la corte en el tren de las nueve de la mañana.

Han almorzado juntos los Sres. Villaverde y Dato. Este está muy disgustado á consecuencia de las palabras cruzadas anoche con el Sr. Romero Robledo. Parece está resuelto á dimitir, pues al fin y al cabo el reproche procede de un superior suyo, ya que se trata de un ministro de la corona.

Dícese que el Sr. Villaverde ha tratado de disuadirle en este propósito.

Ante la noticia de que el Gobierno proyectaba colocar diez mil soldados en las calles de Madrid, mañana que es el día de la llegada de la familia real, ha telegrañado la reina regente al Gobierno diciéndole que desista de la formación de las tropas. Han circulado con insistencia rumores suponiendo que ha presentado la dimisión el subsecretario del ministerio de la Gobernación, Sr. Dato.

Sube la marea política. El Sr. Silvela se encuentra en estado gravísimo, á consecuencia de haber sufrido anoche un cólico biliar.

El ministro de la Gobernación, Sr. Villaverde, ha celebrado una larga conferencia con el Sr. Cánovas, habiendo tratado de los asuntos pendientes.

El Sr. Cánovas ha declarado que nada hay por ahora que justifique los rumores de crisis.

Los concejales republicanos han asistido á la sesión del Ayuntamiento.

Insistese en asegurar que el ministro de la Gobernación Sr. Villaverde dimitirá en cuanto llegue á Madrid la corte.

Se dice que en algunos centros ministeriales se han dado órdenes para activar los asuntos pendientes.

Insistese en que es inmediata la salida del señor Villaverde del actual Gabinete.

El Sr. Silvela se halla muy mejorado de la dolencia que le aquejaba.

Espérase con gran ansiedad la llegada á esta corte de la reina regente, en la creencia que ella resolverá la actual situación en que se halla el Gobierno.

Dícese que la crisis comprenderá á los señores Villaverde, Castañeda, Linares, Beranger y Azcárraga.

Insistese en que será rechazada la dimisión presentada por el Sr. Dato.

En los círculos políticos reina extraordinaria animación.

Sigue notándose en Granada cierta agitación entre los elementos avanzados, pero sin importancia, no temiéndose que se reproduzcan desórdenes graves.

La prueba de que la agitación popular que existe en Cáceres contra el Ayuntamiento carece de importancia, es que el gobernador civil es vitoreado por los grupos del pueblo, toda vez que la agitación solo tiene un carácter local.

Según las últimas noticias recibidas del Ferrol, se confía en que se podrá poner á flote al acorazado *Howe*, habiéndose logrado ya ponerlo derecho.

El señor Cárdenas ha tomado posesión del Gobierno civil de Madrid.

Dicen desde Lisboa que la prensa protesta contra el espectáculo que ofrece la playa de Peniche, en donde naufragó el buque *Roumania*, á causa de que la gente de los pueblos inmediatos se dedica á robar el cargamento de dicho barco y á despojar de sus ropas los cadáveres que arroja el mar, deján-

dolos insepultos. El gobierno portugués ha enviado tropas á dicha playa con objeto de evitar el pillaje.

En vista de que los elementos avanzados de Granada persisten en provocar desórdenes manteniendo la agitación entre el pueblo, se ha declarado el estado de sitio, restableciéndose acto seguido la tranquilidad.

El marqués de Cubas ha aceptado la alcaldía de Madrid.

Circula el rumor de que el subsecretario del ministerio de la Gobernación ha presentado la dimisión y se añade que no le será admitida.

Seiscientos carlistas han entregado una corona al marqués de Cerralbo, en desagravio de la manifestación hostil que se le hizo en Valencia.

Se ha negado la gravedad de la enfermedad del señor Sagasta.

Se niega que M. Rotschild se quede con el arriendo de los fosforos.

D. Francisco Silvela sigue mejor.

La sesión del Congreso literario ha ofrecido el único incidente de que un individuo ha sostenido que el idioma castellano era un dialecto como el portugués, el catalán y el gallego.

Se ha desistido de que las tropas formen mañana á la llegada de la Corte.

Signe la tranquilidad en Granada.

Extranjeros.

Paris 4.—Ha empezado la discusión del tratado de comercio franco-español en la Comisión de Hacienda de la Cámara.

Acaba de estallar un cartucho de dinamita en uno de los sitios más concurridos de esta capital. La explosión ha causado grandes destrozos. Ha sido capturado el autor del bárbaro atentado.

Roma.—Hallase bastante mejorado, aunque no del todo repuesto, el Papa León XIII, quien ha estado seriamente enfermo á pesar de cuanto se haya dicho en contrario.

Berlin.—El príncipe de Bismack cree que la nueva ley militar ha sido una torpeza del canciller Caprivi. Ha dicho que la paz europea está asegurada á lo menos por tres años, puesto que Rusia y Francia no quieren la guerra y Alemania la teme.

Anoche, á las once, estalló un tubo lleno de sustancias asplásticas en el paseo de los Tilos, causando mucho pánico. No ocurrió desgracia alguna y se ha detenido á un individuo.

Havre.—Un vapor inglés cargado de petróleo se ha incendiado en el dique del Sena, resultando 9 muertos y 3 heridos.

Baltimore.—Continuados huracanes causaron terribles estragos el día 9 del pasado octubre en las islas Vieja Providencia y San Andrés, en las Antillas. Cien mil personas se encuentran sin abrigo. No hubo ningun muerto.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

POSITIVAS VENTAJAS

DE LA EMULSION SCOTT

Sobre toda clase de ACEITE DE BACALAO Y SUS SIMILARES

La facultad Médica de todo el mundo, así las reconoce porque es

GRATA AL PALADAR, DIGERIBLE, ASIMILABLE, NUTRITIVA Y TÓNICO RECONSTITUYENTE.

Posee todas las virtudes del aceite de bacalao SIN NINGUNA de sus DESVENTAJAS.

Es un hecho fuera de duda, que la feliz idea de Emulsionar el Aceite de Hígado de Bacalao con la Glicerina y los Hipofosfitos ES LA FORMULA MAS RACIONAL

de administrar esos importantes factores, necesarios á la formación y desarrollo del SISTEMA MUSCULAR OSEÓ Y SANGUÍNEO de todo lo que claramente se deduce que LA EMULSION DE SCOTT.

ES TRES VECES MAS EFICAZ QUE EL ACEITE DE BACALAO SIMPLE.

De Venta en todas las Droguerías y Farmacias.

lo. Por esta razón tuvo que enviarles á su hijo llamado Jesucristo, para guiarles por el camino de la virtud.

«Enviado este Hijo por el Padre, en amor hacia los hombres fué infinito, En su infancia habitaba con su madre en una cueva como esta, que también servía de asilo á muchos animales. Cuando hubo crecido, se retiró á un desierto, mas horroroso que el que nosotros habitamos; allí rogó continuamente al Todopoderoso para que secundase sus esfuerzos, é hiciese fructificar todo cuanto iba á decir para la salvación de los hombres.

Enseguida fué en busca de los hombres: les anunció que el Padre celestial le enviaba; les patentizó la bondad infinita de Dios, y el amor que tenía á sus criaturas. Dios es, le dijo, el padre de todos los hombres; en su vista, sed buenos y piadosos, amadle de todo corazón y amaos á vosotros mismos. Les dijo que el que, dócil á sus palabras, entrase de nuevo en el camino del Señor, ganaría el reino de los cielos, donde gozaría de la mayor felicidad. «El que no oirá mi palabra, añadió, perderá el cielo y tendrá mil tormentos que sufrir».

«Pero los hombres no quisieron creer que era el hijo de Dios, y que Dios le había enviado. Tuvo entonces que recurrir á los milagros para convencerles que su poder procedía de su Padre.

«Una madre, de poca mas edad que yo, se hallaba un día atacada de una calentura tan peligrosa como la mía; no estaba en las manos de los hombres salvarla: habiéndole Jesucristo tomado de la mano, al momento se puso buena.

«Otra vez, una madre habia visto morir á su hijo único, que era con corta diferencia de tu edad y estatura; fácilmente concebirás el desconsuelo de la pobre madre. «No llores», le dijo con bondad el hijo de Dios; después, acercándose al muerto, le mandó levantar. El niño, obediente á esta orden, se levantó al momento, bueno y lleno de vida y el hijo de Dios le condujo á su madre, cuyo gozo no tuvo límites.

«Los hombres, no obstante esto, insistían en su creencia de que no era ni el hijo ni el enviado de Dios. Ellos no podían tolerar las reconveniones y las exhortaciones que de continuo les hacia. Ellos hicieron entonces

visible á vuestros ojos, estaré siempre con vosotros hasta el fin del mundo. «Después de haberles dicho todo esto, los bendijo de nuevo, y se subió al cielo donde está al lado de Dios».

«Esto debía ser muy bueno, dijo Benoni á quien habia sorprendido esta relación. ¿Pero sabe él que nosotros vivimos en esta soledad, y le veremos algun dia en el cielo?»

«No cabe duda, respondió Genoveva, nos ve, él está presente en todas partes; nos ama, nos inspira buenos pensamientos, y nos ayuda á obrar con cordura. Hijo mio, tú eres un excelente niño, y ya me has proporcionado dulces goces; ¡pero cuán lejos estás de la perfección! Tú mismo verás esto si quieres poner cuidado. Si los hombres te hubiesen muerto, no hubieras rogado por ellos como Jesucristo: acabas de decir que los hubieras exterminado á todos si lo hubieras podido. Tu dulzura no se parece á la del hijo de Dios, y tu amor está muy lejos de igualar al suyo. Nosotros debemos imitar en todo su infinita bondad, si deseamos complacerle, lo mismo que á su Padre, y si aspiramos á ser admitidos en el cielo. El hijo de Dios sabe ayudarnos á conseguir

LA MODISTA DE SOMBREROS

Srita. D.^a JULIA VINARDELL ROIG.

participa á su numerosa clientela en particular y al público en general, haber recibido de París un gran surtido de sombreros y modelos de última novedad, desde el ínfimo precio de CINCO á TREINTA PESETAS.

Mercaders (Neu) núm. 20-1.

Servicios de la Compañía



Trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Cónchinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 8 de enero, de 1892 y de Manila cada 4 mártes á partir del 12 de enero de 1892.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en San-Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á que es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que dirigirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica», Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para mas informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pani, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, Bellas Artes, música, etc., etc.

Código Civil

COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO Á LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR

J. MUCIUS SCÆVOLA.

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados.

Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose á D. Luis Martínez, calle de Correa, —4—3.º—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

SOCIEDAD GENERAL
de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.
Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIR, POITOU y BOURBOGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.
Saldrá del puerto de Barcelona el día 31 de Octubre

EL VAPOR BOURBOGNE,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.
NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.
Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de gergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.
Los pasajeros que llegan á Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la República que ellos fijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.
Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.
Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina á la de Marquesa, en Barcelona.
Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

LA FERTILIDAD

Abonos químicos concentrados y materias fertilizantes para cultivos especiales Marca registrada. C.-1-18

AGENTE VICENTE PEREZ TERRAZA-Barcelona.

PILDORAS DEHAUT
DE PARIS
no titubear en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que más le conviene, según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

25 AÑOS DE ÉXITO

RECOMENDADA POR LAS AUTORIDADES MÉDICAS DE TODOS LOS PAÍSES
15 DIPLOMAS DE HONOR
18 MEDALLAS DE ORO
SE VENDE EN LAS FARMACIAS DE GUERRAS Y ULTRAMARINAS.
Para pedidos, dirigirse á D. RAFAEL ROMEU Jerez de la Frontera.
Único agente en España.

APRENDIZ.—Se necesita uno en la imprenta de este Diario.

A. Vallejo,—Se ha trasladado—Alcalá, 29.

Muebles, Tapicería, Colgaduras, Alcobas, Recibimientos.—Exportación á provincias.
TALLERES.—Paseo de S. Vicente, núm. 4, toda la casa.—MADRID. P. E.

LICOR LAVILLE GOTA
del 2.
Específico probado de la GOTA y REUMATISMOS, calma los dolores los mas fuertes. Acción pronta y segura en todos los periodos del acceso.
F. COMAR é HIJO, 28, Rue Saint-Claude. PARIS.—Trata por menor.—En todas las Farmacias y Droguerías.

estaba estupefacto, y las lágrimas corrían por sus mejillas sonrosadas. Esta era la primera vez que oía semejantes detalles y por lo tanto le hicieron experimentar un enternecimiento inexplicable.

«¡O, el buen Jesús! ¡el buen Jesús! exclamó enjugando el llanto con la piel del coryatillo con que estaba vestido. ¿Ahora está sin duda en el cielo?

«¡Si, hijo mio, está en el cielo. Cuando hubo espirado, se le colocó en una caverna parecida á esta y se cerró con una gran piedra la entrada; pero tres dias después, salió lleno de vida. Había allí algunos hombres que no eran tan malos como los otros: ellos habían oído la palabra de Cristo, y se habían enmendado. Estos hombres le amaban de todo corazón, y su muerte les arrancó lágrimas. Su gozo, al volverle á ver, fácil es de concebir. Les dijo que se iba á reunir en el cielo con su Padre, lo que les llenó de tristeza. «No lloréis, les dijo, y no os entreguéis á la aflicción. Voy á prepararos un sitio al lado de mi Padre; haced lo que yo he dicho, y gozaréis de su presencia; vuestra felicidad será completa, y nadie os arrebatará vuestra alegría. Aunque in-

una cruz mas grande que la que yo tengo. Habiéndole colocado allí con los brazos extendidos, le traspasaron los pies y las manos con clavos, que tienen alguna semejanza con estas espinas. La sangre salió de sus heridas, y Jesucristo murió. Mientras padecía, los malvados se burlaban de sus angustias y le llenaban de mil injurias, sin embargo, lejos de hacer mal á nadie, había asistido á todos aquellos que habían implorado su socorro».

«¡Oh cuán malos son los hombres! exclamó Benoni. Pero ¿cómo el Padre celestial consintió esto y no los confundió con sus rayos? En su lugar yo los hubiera esterminado á todos».

«Querido hijo, dijo Genoveva, Jesucristo imploro para ellos la clemencia del Todopoderoso. «¡Padre mio, dijo, perdónalos; ellos no saben lo que hacen!» Si, él murió por amor á los hombres, sin exceptuar estos bárbaros. Hijo mio, su muerte era necesaria; sin este gran sacrificio, ningún hombre hubiera entrado en el reino de los cielos; también nosotros dos estaríamos escludidos».

Sentado inmóvil en su sitio, el pobre niño

esto pedacito de madera que siempre tienes en la mano?

«Hijo mio, le respondió, si hubiera creído vivir mas tiempo, ya te hubiese descubierto este misterio. Conozco que una buena obra no debe sufrir dilación. Ya sabes que el Padre celestial tiene un hijo, parecido á él. No hubiera podido decirte todo cuanto este hijo ha hecho por nosotros; hay muchas cosas que no están á tu alcance, desde la profunda soledad en que has vivido aquí! Ya sabes que la tierra está poblada por un gran número de hombres, de los cuales te he hecho conocer las costumbres y carácter. Te he enseñado lo que es morir, y en parte lo estás viendo con tu madre: voy á tratar de hacer comprensible para ti lo que hay de mas esencial en la historia del hijo de Dios; entonces conocerás la razón por que tengo continuamente esta madera en la mano. Escucha con atención lo que voy á referirte, y ten presentes los palabras de tu madre.

«El Padre celestial se ha compadecido de la ceguera de los hombres, cuya corrupción era tan grande, que después de su muerte se vio precisado á cerrarles las puertas del cie-